

RCEME GEMRC

Capt Donald J. McGill, CD

Après plus de 33 ans de services envers les Forces armées canadiennes (FAC) et le Corps du Génie électrique et mécanique royal canadien (GEMRC), capt McGill prendra sa retraite le 14 avril 2023.

Élevé à Port Hope, en Ontario, le capt McGill s'est enrôlé dans les FAC le 22 août 1989 au centre de recrutement de Peterborough à l'âge de 19 ans. Après avoir suivi une formation de base de niveau apprenti (à la BFC Kingston et à la BFC Borden) en tant que technicien ELM, atteignant le niveau de qualification (QL) 3 en 1991. Il était fier d'avoir obtenu le droit de porter la traditionnelle insigne de service. Sa première affectation dans une unité de campagne a été au Royal Canadian Dragoons à la BFC Petawawa où il a servi jusqu'à l'achèvement du groupe NQ4 à l'été 1993.

Laissant l'Ontario derrière lui, il est affecté au 1 Bon Svc de la BFC Calgary jusqu'à la fermeture de la base. Il a ensuite déménagé à Edmonton en 1996 et a été affecté entre les bases au QG 1 GBMC et à l'escadron des transmissions en 1997. Pendant son séjour dans l'ouest, le cpl McGill a complété le système de control de tir (SCT) - cours de compagnon électricien NQ5, le cours de métiers multiples, les qualifications de commandement subalterne et de sous-officier militaire de l'armée, une tournée des Nations Unies en Croatie (opération MANADRIN, FORPRONU), le tour initial de l'OTAN en Bosnie-Herzégovine (opération PALLADIUM, IFOR), a été le premier technicien FCS attaché à l'équipe d'intervention pour l'assistance en cas de catastrophe et a effectué un deuxième tour avec l'OTAN en Bosnie-Herzégovine (SFOR) alors qu'il était attaché au 5 Bon Svc. Il a également participé à deux opérations nationales : une au Manitoba pour l'inondation de la rivière Rouge à Winnipeg en 1997 dans le cadre de l'opération ASSISTANCE et la seconde au Québec pour la tempête de verglas de 1998 dans le cadre de l'opération RECUPERATION.

En 1999, le cplc McGill nouvellement promu a



Capt Donald J. McGill, CD

After more than 33 years of service with the Canadian Armed Forces (CAF) and The Corps of Royal Canadian Electrical and Mechanical Engineers (RCEME), Capt McGill will retire on 14 April 2023.

Raised in Port Hope, ON, Capt McGill enrolled in CAF on 22 Aug 1989 at Peterborough recruiting centre at the age of 19. After completing basic apprentice level trade training (in CFB Kingston and CFB Borden) as an ELM Tech, achieving the qualification level (QL) 3 in 1991. he was proud of earning the right to wear the lore cap badge. His first field unit posting was to the Royal Canadian Dragoons in CFB Petawawa where he served until the completion of the QL4 package in the summer of 1993.

Leaving ON behind, he was posted to 1 Svc Bn in CFB Calgary until the closure of the base. He then moved to Edmonton in 1996 and inter-base posted to 1 CMBG HQ and Signals Squadron in 1997. During his time in the army out west, Cpl McGill completed the fire control system (FCS) - electrical QL5 journeyman course, multiple trade courses, the army junior leadership and junior NCM qualifications, a un tour in Croatia (operation MANADRIN, UNPROFOR), the start-up for NATO tour in Bosnia-Herzegovina (operation PALLADIUM, IFOR), was the first FCS technician attached with the disaster assistance response team, and completed a second tour with NATO to Bosnia-Herzegovina (SFOR) while attached to 5 Svc Bn. He also deployed on two domestic operations: one to Manitoba for the 1997 Winnipeg red river flood on Operation ASSISTANCE and the second to Québec for the 1998 ice storm on Op RECUPERATION.

In 1999, newly promoted MCpl McGill was posted to the RCEME School in Borden as an instructor in



Arte et Marte

RCEME GEMRC

été affecté à l'école du GEMRC à Borden en tant qu'instructeur dans la compagnie régimentaire. Au cours de sa période de service de deux ans avec la compagnie régimentaire, il a enseigné les techniques de campagne aux candidats NQ3 et NQ5. À l'automne 2001, le Cplc McGill a été muté à une compagnie artisanale chargée de la formation professionnelle NQ3 et NQ5 et des spécifications spécialisées - Leopard C2 et les systèmes d'armes tow2. Au cours de son affectation de 9 ans au GEMRC, le Cplc McGill a suivi plusieurs cours de métiers dont le programme de formation militaire professionnelle des officiers et la qualification de superviseur NQ6A.

De retour à Edmonton en 2008, le Sgt McGill a de nouveau été affecté au 1 Bon Svc, cette fois en tant que superviseur de la section de réparation EO. Il s'est déployé à Kandahar en Afghanistan avec l'élément de soutien national, dans le cadre de l'opération athena task force (TF) 3-09, où son dossier pour le programme de sortie du rang a été déposé. Le Sgt McGill a été promu lieutenant en juillet 2010.

Lors de sa commission, le Lt McGill a occupé de nombreux postes au cours de son mandat de lieutenant. Il a été employé comme commandant de peloton dans le 1 Bon Svc, officier d'état-major au quartier général de la région de l'Ouest des forces terrestres, officier de service dans le cadre de l'opération LUSTER (encore une autre inondation au Manitoba), a déménagé à Kingston ON en tant qu'officier des opérations de l'escadron de soutien du régiment des transmissions des Forces canadiennes (CFJSR) et l'officier des tests et des évaluations pour la direction des environnements synthétiques terrestres du Collège de commandement et d'état-major de la force terrestre canadienne.

Promu capt en juillet 2013, il a de nouveau été affecté au CFJSR en tant qu'Officier de maintenance. Changeant souvent d'emploi, le capt McGill est devenu l'officier des normes de l'école GEMRC de 2016 à 2019, le commandant du Pl d'apprentis de 2019 à 2020, l'officier de projet du centre fonctionnel d'excellence et le gestionnaire du plan de formation du GEM de 2020 à 2021,

Regimental Coy. During his two-year tour with regimental company he instructed field craft to QL3 and QL5 candidates. In the fall of 2001, MCpl McGill was moved to artisan company instructing QL3 and QL5 trade training and specialty specifications — Leopard C2 and the tow2 weapon systems. During his 9-year posting to RCEMES, MCpl McGill completed multiple trade courses, the officer professional military education program and the QL6A supervisor qualification.

Moving back to Edmonton in 2008, Sgt McGill was again posted to 1 Svc Bn, this time as the supervisor of the EO repair section. He deployed to Kandahar Afghanistan with the national support element, as part of operation athena task force (TF) 3-09, where his file for the commissioning from the ranks program was submitted. Sgt McGill was promoted to Lieutenant in July 2010.

Upon commission, Lt McGill held many positions during his tenure as a lieutenant. He was employed as a platoon commander in 1 Svc Bn, a staff officer in land forces western area headquarters, a duty officer on operation LUSTRE (yet another Manitoba flood), moved to Kingston ON as support squadron operations officer in the Canadian Forces Joint Signal Regiment (CFJSR) and the test and evaluations officer for the directorate of land synthetic environments in the Canadian land force command and staff college.

Promoted to Capt in July 2013, he was posted once again to CFJSR as the Reg Maint O. In 2015, Capt McGill was posted back to the RCEME School and back to Reg Coy as the Pl Commander of intermediate training Pl. Changing jobs often, Capt McGill became the school standards officer from 2016 to 2019, the apprentice Pl commander from 2019 to 2020, the functional centre of excellence project officer and EME training plan manager from 2020 to 2021, then assumed his final role as the



Arte et Marte

RCEME GEMRC

puis a assumé son dernier rôle en tant qu'adjudant technique en janvier 2022. Combinant ses affectations à l'École du GEMRC en tant que MR et en tant qu'officier, le capt McGill a passé environ 16 ans dans divers postes d'état-major. Il est finalement affecté au centre des transitions de Borden en juin 2022 pour son dernier arrêt avant la retraite.

Quelques moments de carrière dignes de fierté pour le capt McGill : être membre d'une garde d'honneur qui a défilé dans toute l'Italie pour célébrer le 50e anniversaire de la libération de l'Italie en novembre 1995, travailler comme mentor pour l'Armée nationale afghane pendant la TF 3-09 et obtenir le baccalauréat en arts et sciences militaires au CMR en mai 2020, avec sa convocation (virtuelle en raison du COVID) un jour avant son 50e anniversaire.

Le Capt McGill prévoit rester à Wasaga Beach dans l'immédiat, jusqu'à ce que Linda (mâlot-chef McGill) soit affectée à Borden et que Ryan termine ses études universitaires. Alors que Linda continue de mettre l'uniforme tous les jours, pour servir notre grande nation, le Capt McGill a hâte de voir Rayna partir pour l'autobus scolaire et de la récupérer après l'école.

Le capt McGill tient à remercier tous les MR, officiers et membres civils du Corps du GEMRC (passés et présents) qui se sont liés d'amitié avec lui, l'ont entraîné, encadré et soutenu au fil des ans. Il a décidé de ne pas organiser de cérémonie officielle de départ dans la dignité (DDD). Des histoires, des messages et des photos peuvent être envoyés à donaldjmcgill@gmail.com.

school's technical adjutant in Jan 2022. combing his postings to the RCEME School as both a NCM and as an officer, Capt McGill spent approximately 16 years in various staff positions. Posted to Borden Transition Centre in June 2022 for his final stop prior to retirement.

A few proud career moments that stand out to Capt McGill: being a member of a honour guard that paraded throughout Italy celebrating the 50th anniversary of the liberation of Italy in Nov, 1995, working as a mentor for the Afghanistan National Army during TF 3-09 and earning the Bachelor of Military Arts and Science degree, graduating from RMC in May 2020, having his convocation (virtual due to COVID) one day prior to his 50th birthday.

Capt McGill plans to stay in Wasaga beach for the immediate future, until Linda (Master Sailor McGill) is posted out of Borden and Ryan completes university. While Linda continues to put the uniform on everyday, to serve our great nation, Capt McGill is looking forward to seeing Rayna off to the school bus and collecting her after school as being his most important daily timings.

Capt McGill would like to offer his thanks to all of the NCMs, officers and civilian members of the RCEME Corps (both past and present) that befriended, coached, mentored and supported him over the years. He decided to not have a formal Departure with Dignity (DWD) ceremony. Stories, messages and photos can be sent to donaldjmcgill@gmail.com.



Arte et Marte